

# INTEGRACIÓN

«INTEGRACIÓN» GARANTIZA LA PRIVACIDAD DE LOS ANUNCIANTES. PARA ANUNCIARSE GRATUITAMENTE EN ESTAS PÁGINAS Y RECABAR INFORMACIÓN DE LAS OFERTAS, DIRIGIRSE A:



**FUNDACIÓN DFA**

HUESCA  
C/ Aragón, 3.  
Teléfono 974 23 06 46  
TERUEL  
C/ Ripalda, 5.  
Teléfono 978 619 619  
ZARAGOZA  
C/ José Luis Pomarón, 9.  
Teléfono 976 59 59 59  
dfa@fundaciondfa.es  
www.fundaciondfa.es



**FEAPS**

C/ Joaquina Zamora, 4, bajos  
50018 Zaragoza  
Teléfono: 976 73 85 81  
feapsaragon@feapsaragon.com  
www.feapsaragon.com

**tablón de anuncios**

PLENA INCLUSIÓN ARAGÓN

**Lacus Aragón organiza unas jornadas sobre educación inclusiva**



La Fundación Lacus Aragón organiza unas Jornadas sobre Discapacidad Intelectual y Educación Inclusiva.

Es la jornada número 6 sobre educación inclusiva que organiza Lacus Aragón.

La educación inclusiva es aque-

Servicio especial

## VIJORNADAS

### Sobre Discapacidad e Inclusión Educativa\*

Sábado, 22 de Febrero de 2020

Hotel Zentral Ave. Avenida de Francia 4, La Alfranca 50.035 Zaragoza.

**El reto de la conquista de un derecho.**  
Educación inclusiva es calidad frente a la segregación educativa y social por discapacidad intelectual.

**Ponentes:**  
Ignacio Ceballos Alameddine  
M<sup>ra</sup> Ana María Casanova Rodríguez  
Beatriz Conna Peruchón  
María José Gómez Domínguez  
Cristina Lora Bernal  
Cristina Moleiras Monzó

\*Actividad gratuita con el fin de proporcionar apoyo de los servicios permanentes de Atención Social y Profesional de Lacus Aragón.

**GOBIERNO DE ARAGÓN**

lla en la que las personas con y sin discapacidad van juntas a clase.

La educación que no es inclusiva separa a las personas con y sin discapacidad en distintos colegios.

En las jornadas se hablará de lo importante que es conseguir una educación inclusiva de buena calidad.

En las jornadas se dirá que todas las personas con discapacidad intelectual tienen derecho a una educación inclusiva.

Sin embargo, la realidad es que la mayoría de las personas con discapacidad intelectual en España no pueden ir a colegios junto a personas sin discapacidad.

## El Centro Joaquín Roncal CAI acoge las II Jornadas del Tíbet en Aragón

**Organizadas por** la oenegé Estrella de la Mañana, se celebrarán el 31 de enero y el 1 de febrero para dar a conocer la cultura, las costumbres y la vida en el exilio del pueblo tibetano

EL PERIÓDICO  
eparagon@elperiodico.com  
ZARAGOZA

La oenegé Estrella de la Mañana ha organizado los días 31 de enero y 1 de febrero en el Centro Joaquín Roncal CAI (San Braulio, 5) un encuentro para conocer la cultura, las costumbres y la vida en el exilio del pueblo tibetano. Se trata de las *II Jornadas del Tíbet en Aragón*, que cuentan con el apoyo del área de Cooperación al Desarrollo del Ayuntamiento de Zaragoza y Fundación Caja Inmaculada.

Dicen que el Tíbet es el techo del mundo, un lugar de montañas, de bellos paisajes, pero es también la historia de un pueblo en el exilio, con más de 120.000 personas viviendo en campos de refugiados de India, Nepal y Bután. Desde que en la década de los 50 fueran invadidos por China, luchan para que no se pierda su cultura, sus costumbres, su vida y la de todos los jóvenes que



▶▶ Escolares de un colegio de refugiados tibetanos.

han nacido en los campos de refugiados. Reivindican también una oportunidad de vida y salir de la exclusión social.

Estrella de la Mañana, con sede en Zaragoza, trabaja en diferentes proyectos en el asentamiento de refugiados tibetanos de Dougling, en el sur de la India, donde viven 18.000 personas en nueve campos (aldeas) y nueve monasterios budistas. Colabora, además, en la difusión de su causa, de sus costumbres, de su cultura y de su vida. De ahí, el sentido de estas jornadas que comenzarán el viernes, a las 16.30 horas.

Tras la inauguración, Alba Ibáñez Cosculluela, profesora de la Escuela de Valencia Sorig Khang, impartirá un taller de yoga tibetano, al que seguirá una conferencia sobre budismo a cargo de Alberto Navarro y Fernando Juan, miembros del Centro de Estudios Tibetanos *Kagyú Dag Shang Kun-chab*. Por la mañana (11.00 horas)



*Somos Capaces*

Más de 30 años trabajando por la normalización de las personas con discapacidad física

- ✓ CENTROS DE APOYO SOCIAL
- ✓ CURSOS DE FORMACIÓN
- ✓ RESIDENCIAS / CENTROS DE DÍA
- ✓ CENTROS ESPECIALES DE EMPLEO
- ✓ REHABILITACIÓN INTEGRAL
- ✓ PROG. PROMOCIÓN DE EMPLEO
- ✓ ATENCIÓN TEMPRANA
- ✓ CENTROS DE TIEMPO LIBRE
- ✓ INSTITUTO ORTOPÉDICO
- ✓ TALLER OCUPACIONAL

Zaragoza  
c/ José Luis Pomarón 9  
976 59 59 59  
Huesca  
c/ Aragón 3  
974 23 06 46  
Teruel  
c/ Ripalda 5  
978 61 96 19

La jornada se celebrará el sábado, 22 de febrero.

La jornada se celebrará en el hotel Zentral Ave, que está en la avenida Francia, número 4, de Zaragoza.

Apuntarse a las jornadas cuesta 58 euros sin comida o 68 euros con comida.

Para apuntarse hay que enviar un correo electrónico a [info@lacusaragon.org](mailto:info@lacusaragon.org).

También te puedes apuntar en la página web [www.lacusaragon.org](http://www.lacusaragon.org).

En [www.lacusaragon.org](http://www.lacusaragon.org) encontrarás toda la información sobre las personas que hablarán en las jornadas, los horarios, los precios y la forma de apuntarse.

FUNDACIÓN DFA

**El voluntariado triunfa de nuevo en las actividades**

2019 ha finalizado con un balance muy positivo en el equipo de voluntariado que participa en los centros y actividades de Fundación DFA, ya sea de manera habitual o puntual. Un total de 140 personas han formado parte durante este año de un equipo cada vez más grande y diverso.

Más de 50 voluntarios y voluntarias participan en las diferentes actividades que se llevan a cabo en los centros de la fundación: centro de día y residencia Rey Fernando, Centro de Día



SERVICIO ESPECIAL

►► El equipo de voluntariado participa en numerosas actividades.

y residencia Pomarón y residencia Josemi Monserrate. Además, hasta 83 personas colaboran de manera desinteresada en los numerosos talleres, salidas de ocio y actos organizados por el Centro de Actividades Socioculturales de DFA, incluyendo las actua-

ciones musicales que se realizan en la Unidad de Lesionados Medulares (Ulme) del Hospital Miguel Servet.

El voluntariado es una pieza fundamental para la fundación ya que sin su colaboración muchas de las salidas de los cen-

tros, viajes, vacaciones, talleres y otras actividades culturales y de ocio no serían posibles. Realizar estas actividades culturales, deportivas y de tiempo libre permite a las personas con discapacidad mejorar su autoestima, su autonomía personal y la participación e inclusión social.

La fundación promueve la incorporación de nuevos voluntarios/as a través de campañas y ferias, así como actuaciones de sensibilización y formación para las personas que deciden hacer voluntariado. Todo ello enmarcado en el proyecto *Voluntariado y Sensibilización Comunitaria*, con cargo a la asignación tributaria del IRPF, dentro de la convocatoria para Programas de Interés Social de la Comunidad Autónoma de Aragón de la Diputación General de Aragón (DGA).

se ha organizado el taller *Expresando los 5 elementos a través de mi cuerpo*, con Lola Sierra, formadora en terapias del bienestar.

El sábado, el encuentro se reanudará a las 9.45 horas con un taller de meditación dirigido por Mónica Catalán, educadora y entrenadora de salud. A las 11.45 será el momento para conocer la situación del Tíbet con Thubten Wangchen, monje budista tibetano que pasó gran parte de su vida al lado del Dalai Lama y, actualmente, es director de la Casa del Tíbet en Barcelona. Tras su intervención, Alicia Díez, coordinadora de proyectos de Estrella de la Mañana, explicará el trabajo que realizan con la población tibetana.

La tarde estará dedicada a la medicina en otras culturas, especialmente a la medicina tibetana de la que hablará Tsering T. Drungtso, médico tradicional tibetano. Durante el encuentro se proyectarán y expondrán en el vestíbulo del Centro Joaquín Roncal CAI, documentales, vídeos y muestra de productos de artesanía tibetana, así como información de los proyectos de desarrollo y actuaciones que se están llevando a cabo sobre el terreno con las ayudas recaudadas. Las inscripciones pueden realizarse en el teléfono 630 027 912 y en el correo [info@estrelladelamanana.org](mailto:info@estrelladelamanana.org).

**La importancia de la autonomía personal**

Fundación DFA desarrolla diferentes actividades y programas para fomentar la autonomía personal de las personas con discapacidad

EL PERIÓDICO  
[eparagon@elperiodico.com](mailto:eparagon@elperiodico.com)  
ZARAGOZA

La autonomía va más allá de aprender a realizar correctamente las actividades de la vida diaria y de desarrollar unas habilidades sociales que permitan a las personas desenvolverse en la sociedad. La autonomía personal es cuestión de derechos. Con esta premisa, Fundación DFA considera uno de sus objetivos fundamentales el fomentar la autonomía personal de las personas con discapacidad. Para lograrlo, desarrolla diferentes actividades y programas como los enmarcados dentro del proyecto *Servicios Estratégicos para la Promoción de la Autonomía Personal y la Atención Especializada para Personas con Discapacidad* impulsado por el Instituto Aragonés de Servicios Sociales (IASS). Este proyecto forma parte de la convocatoria de subvenciones para la financiación de programas para la prevención de situaciones de dependencia y la promoción de la autonomía personal en entidades sociales sin ánimo de lucro.



SERVICIO ESPECIAL

►► Personas del programa recibiendo asesoramiento y apoyo social.

El programa de autonomía personal se desarrolla en las tres provincias aragonesas: Zaragoza, Huesca y Teruel, con el objetivo de prestar un conjunto de servicios complementarios entre sí, a través de un equipo profesional interdisciplinar, con el fin de dotar a la persona con discapacidad física de una mayor autonomía personal y lograr mejorar su calidad de vida.

Cabe destacar que durante el año 2019 fueron 1.990 las personas que participaron en este

programa de la fundación, de las cuales 843 eran mujeres. Estas personas recibieron intervenciones de diferente índole como la acción y orientación social, el asesoramiento especializado en materias jurídica y médica, o acciones terapéuticas individuales y grupales.

A su vez, se intervino con 266 personas jurídicas y/o entidades, llevándose a cabo más de 300 actuaciones en materia de accesibilidad al medio y sensibilización comunitaria.

Dentro de este programa, Fundación DFA también promueve la acción voluntaria. Durante el año 2019 se han incorporado 32 nuevos voluntarios y voluntarias, habiéndose realizado 6 acciones formativas de diversa índole.

Dentro de la misma convocatoria, e impulsado por el Instituto Aragonés de Servicios Sociales (IASS), desde Fundación Instituto para la Integración Social (FIIS) se ha desarrollado el programa *Servicios para la promoción de la autonomía personal en personas con discapacidad intelectual*.

Durante el año 2019 participaron en esta iniciativa un total de 287 personas con discapacidad, de las cuales 125 eran mujeres. Se realizaron un total de 1.053 intervenciones de diferente índole ya que este proyecto incluye diversas actuaciones como información, asesoramiento y apoyo social, promoción del voluntariado, talleres de habilidades sociales y funcionales, o actividades socioculturales de fin de semana.

Misión: Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y de sus familias



ahora es  
**Plena inclusión**  
Aragón

**SERVICIO DE ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL**

- Reclusos
- Adultos Solos
- Desventaja Social
- Envejecimiento
- Autogestores
- Musicoterapia

- Relaciones interpersonales
- Orientación e inserción laboral

**SERVICIO DE APOYO Y RESPIRO FAMILIAR**

- Estancias de Respiro
- Apoyos Puntuales
- Servicio Canguro

**PROGRAMAS**

- Colonias de Respiro Familiar
- Acompañamientos

**SERVICIO DE OCIO Y DEPORTE**

- Vacaciones
- Deporte (FADDI)
- Voluntariado

**SERVICIO DE FORMACIÓN**

- Formación a trabajadores del sector
- Formación a desempleados
- Formación a personas con discapacidad intelectual